
 

PROTOKOLL 
 

3. Sitzung der Hochschulvertretung 
der Hochschüler*innenschaft an der FH Kärnten im Studienjahr 2023/24 

 
Donnerstag, 14. Dezember 2023 - 18:00 Uhr 

FH-Standort Villach (1. Stock, Südtrakt, Besprechungsraum 1.08 im GF-Trakt) 

 
Stimmberechtigte TeilnehmerInnen: Katharina Berger, Kevin Kobencic, Tamara 
Prossegger, Christian Sucher, Lukas Schrall, Andreas Pogatschnig 
 
Weitere TeilnehmerInnen: Franziska Buttazoni, Christian Poznic, Fiorella Seppele, Rene 
Posch, Lisa Pacher, Philipp Kurz, Michael Kröndl 
 
Moderation: 
Christian Sucher 
  
Protokollführung: 
Lisa Pacher 

Beginn: 18:00 Uhr; Ende: 19:35 Uhr 
 

 Formalia 

a. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
Begrüßung der Sitzungsteilnehmer*innen um 18:00 UHR durch Christian Sucher. Die 
ordnungsgemäße und fristgerechte Einladung zur Sitzung wurde festgestellt. Die Sitzung 
wurde vor Ort am Campus Villach im Besprechungsraum 1.08 im GF-Trakt/Südtrakt 
abgehalten.  
 

b. Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
Die Anwesenheit der Sitzungsteilnehmer*innen wurde durch den stellvertretenden 
Vorsitzenden Christian Sucher geprüft und anhand einer Unterschriftenliste einzeln bestätigt. 
Die Beschlussfähigkeit wurde am Anfang der Sitzung mit 6 Stimmberechtigten 
(Mandatar*innen) festgehalten.  
 

c. Wahl einer Schriftführerin oder eines Schriftführers 
Lisa Pacher wurde zur Schriftführerin gewählt. 
 

d. Genehmigung der Tagesordnung 
Die aktualisierte Tagesordnung liegt den TeilnehmerInnen als vor. Die aktualisierte 
Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

e. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  
Das Protokoll wurde an alle HV-MandatarInnen per Mail versendet. Das Protokoll wurde 
einstimmig angenommen. 
 
 
 



 

 Beschlussanträge 
 

Ursprünglicher Antrag:  
Die Hochschulvertretung der Hochschüler*innenschaft der der FH Kärnten möge beschließen, 
folgende Aktivitäten der FH Kärnten finanziell zu unterstützen:   
 
FH Ski Tag: max. 600€ 
IRO Ausflüge: max. 1500€ 

ÖH FH Sport:  max. 1000€  

 
Die Mandatar*innen diskutierten über die Höhe der Förderungen und in welchem Fall eine 
Förderung von Aktivitäten erfolgt. Nach kurzer Diskussion wurde der Antrag wie folgt geändert 
und zur Abstimmung gebracht:  
 

Geänderter Antrag:  
Die Hochschulvertretung der Hochschüler*innenschaft der der FH Kärnten möge beschließen, 
folgende Aktivitäten der FH Kärnten finanziell bei Bedarf bereitzustellen:   
 
FH Ski Tag: max. 1000€ 
IRO Ausflüge: max. 1500€ 
ÖH FH Sport:  max. 600€  
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  
 

Der Antrag:  
Die Hochschulvertretung der Hochschüler*innenschaft der FH Kärnten 
möge den Jahresvoranschlag für das Studienjahr 2023/24 
in der Version 3 (siehe Anhang) beschließen.  

 
Im vorgelegten Jahresvoranschlag wurden die ebenbeschlossenen Fördersummen für FH-
Aktivitäten aktualisiert und dieser wurde dann zur Abstimmung gebracht.  
 
Änderungen zur Version 2: 
Folgende Änderungen zur Version 2 wurden vorgenommen 

- StV Budget´s auf Grundlage der aktuellen Studierendenzahlen 
- Funktionsgebühren auf Grundlage der aktuellen VertreterInnen in den StV´s, 

Referaten, etc.  
- Einzelne Budgetposten an Planungen angepasst   

  
Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  
 
  



 

Der Antrag:  
Die Hochschulvertretung der Hochschüler*innenschaft der FH Kärnten 
möge die Auszahlung der Funktionsgebühren für den Zeitraum Juli bis 

Dezember 2023 (siehe Anhang) beschließen.  

 
Eine Auflistung über die Auszahlungen pro Person und Funktion wurde den Mandatar*innen 
vorgelegt.   
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  
 

Der Antrag:  
Die Hochschulvertretung der Hochschüler*innenschaft der FH Kärnten möge beschließen, 
Weihnachtspräsente für Administrationen, Geschäftsführung, Rektorat, IKT und FM 
anzuschaffen. Die maximale Summe von 800€ soll nicht überschritten werden.  
 
Wie in den Jahren zuvor werden an wichtige Partner*innen in der FH keine 
Weihnachtspräsente übergeben.  
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  
 

Der Antrag: 
Die Hochschulvertretung der Hochschüler*innenschaft der FH Kärnten möge beschließen, das 
die gesammelten Spenden bei den ÖH-Glühweinständen und beim ÖH-Weihnachtskino an 
folgende gemeinnützige Vereine gespendet werden:  
 
- DEBRA Austria - Hilfe für die Schmetterlingskinder  

- NF Kinder – Hilfe für Neurofibromatose-PatientInnen und Angehörige Österreich 

 
Kurze Diskussion über die Vergabe der Spenden. Mandatarin Prossegger wollte das Geld des 
Glühweinstandes in Feldkirchen an den Verein Momo spenden. Da im Vorfeld mit allen 
Mandatar*innen von HV und den StV über die Vergabe der Spenden kommuniziert wurde und 
es keine anderen Vorschläge gab, wurde bereits mit der Werbung diesbezüglich begonnen. 
Daher wurde von einer Änderung des Antrages abgesehen und er wurde in vorliegender Form 
zur Abstimmung gebracht.    
 
Der Antrag wurde mit 5 JA-Stimmen und 1 Gegenstimme angenommen.  
 

Der Antrag:  
Die Hochschulvertretung der Hochschüler*innenschaft der FH Kärnten möge beschließen, die 
Löhne der MitarbeiterInnen der HochschülerInnenschaft der FH Kärnten mit 01.01.2024 auf 

518,44 Euro pro Monat und MitarbeiterIn zu erhöhen. 

 
Nach kurzer Erläuterung warum das notwendig ist, wurde der Antrag zur Abstimmung 
gebracht.  
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  
 
  



 

Der Antrag:  
Die Hochschulvertretung der Hochschüler*innenschaft der FH Kärnten möge beschließen, für 
eine Klausur, für Fortbildungen und für Teambuilding maximale 4000€ bereitgestellt werden.  
 
Da es nach der ÖH-Wahl im Mai viele neue Studierendenvertreter*innen gibt, wird es in der 
Zeit bis zum verstärkt Fortbildungen und Teambuilding geben, geplant ist zudem eine 
gemeinsame Klausur.  
  
Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  
 
 

Der Antrag:  
Die Hochschulvertretung der Hochschüler*innenschaft der FH Kärnten möge beschließen, das 
für das Wirtschaftsreferat ein Notebook angeschafft wird. Die Kosten sollen maximal 1100 € 
betragen. 

 
Nachdem das private Notebook der Wirtschaftsreferentin defekt war und die Sitzung erst Mitte 
Dezember 2023 angesetzt war, musste bereits Ersatz beschafft werden.  
Der Vorsitz und die Wirtschaftsreferentin hätten den Kauf zwar allein bewilligen können. Da es 
aber um eine größere Summe ging, wollte man auf diesem Weg auch die HV in Kenntnis 
setzen und eine Zustimmung der HV für den Kauf einholen. 
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  
 
 
 
  



 

 Bericht Vorsitz 
 
Bericht des Vorsitzenden Kevin Kobencic: 
 
Die Koko-Anfrage bezüglich der Namensänderung der „Funktionsgebühren“ wurde 
besprochen und die erforderlichen Korrekturen umgesetzt. Bezüglich der diskutierten 
Pflegeprämie wurde durch Gespräche mit Verantwortlichen die Information akquiriert, dass die 
Auszahlung aufgrund von Personalmangel nicht mehr im Voraus, sondern am Ende jeden 
Monats erfolgt, Dies wurde auch so kommuniziert und an die Begünstigten weitergegeben. 
Wenn es dennoch zu weiteren Fragen diesbezüglich kommen sollte, wird anhand einer 
standardisierten Informations-E-Mail auch Kontakte zu direkten Ansprechpartner*innen 
weitergeleitet.  
 
Bericht des stellv. Vorsitzenden Christian Sucher: 
 
Bericht aus dem Kollegium 

- Lukas Schrall war online bei der Sitzung am 29.11.2023 anwesend und hatte eine 
Stimmübertragung von Christian Sucher.  Hier wurden vor allem die Ergebnisse der 
Gesundheitsbefragung, die an der FH Kärnten von den Studierenden durchgeführt 
wurde, besprochen. Die Zahlen waren schockierend und zeigten einen hohen 
Prozentteil an Medikamentenmissbrauch und Burnout Gefährdungen unter den 
derzeitigen ordentlichen Student*innen an. Man sieht hier großen Handlungsbedarf 
von der FH in Bezug auf gesundheitsbezogenes Verhalten ihrer Studierenden.  

- Es gab ein Gutachter*innenteam zum Masterstudiengang APN Gesundheits- und 
Krankenpflege – hierbei wurde von unserer Seite der Antrag zwei Mal negativ beurteilt, 
da die rechtlichen Voraussetzungen bezogen auf die Zugangsvoraussetzungen nicht 
gepasst haben 

- Christian Sucher wurde als Mitglied beim Soundingboard zur Strategie 2030 
aufgestellt. Der erste Termin ist für den 01.02.2024 festgelegt. 

- Im Kollegium fand ein gemeinsamer Ausflug statt, welcher sehr konstruktiv war und zu 
einer weiteren Vernetzung für die ÖH führte. 

 
Bericht aus OE/QM 

- Sitzung wurde abgesagt 

Bericht Kommission Studienprogramme und Lehrangelegenheiten 

- Sitzungstermin am 17.01.2024 

Thematik Student Support Center 
- Da es bereits mehrere Meldungen seitens Studierenden gibt, dass die Arbeit des SSC 

nicht professionell wirkt, wäre ein Gespräch zwischen Vorsitzteam und Vizerektorin 
notwendig. 

- Auch der vereinbarte Austausch unter ÖH und SSC funktioniert leider nicht so, wie 
ursprünglich angedacht. 

 
Hearing 

- Christian Sucher übernahm auch den Beisitz bei dem Hearing für Studiengang 
Radiologie Technologie am 07.12.2023 

 
 
Bericht der stellv. Vorsitzenden Katharina Berger: 
Kein Bericht  



 

 
 Bericht Studienvertretungen 

 
Studienvertretung Standort Klagenfurt: 
 
Die erste Jahrgangsvertretungssitzung fand am 26.11.2023 am Gesundheitscampus statt und 
der Bericht wurde separat in Moodle hochgeladen. Ist für jeden zur Einsicht gedacht, der sich 
dafür interessiert, was in Klagenfurt besprochen wurde. Kurz zusammengefasst ging es um 
Probleme mit einem Lehrkörper, dessen Fachlichkeit zum einen fraglich ist und zum anderen 
ist die Lehrveranstaltung auf Fernlehre ausgelegt, da sich diese im Ausland befindet, was 
zusätzlich Schwierigkeiten bereitet. 
 
Die Semester Opening Party war ein voller Erfolg und nach wie vor sprechen uns die 
Studierenden auf diese an. Daher haben wir die Nächste für März 2024 geplant. Hierbei wird 
jedoch mit Selbstkostenbeitrag abgerechnet und mit Bons gearbeitet werden. Es wird auch 
überlegt, ob die nächste Feier nicht am Standort Primoschgasse durchgeführt werden sollte, 
weil hier die Parkplatzsituation besser wäre und man innerhalb des Industriegebietes auch 
länger Musik spielen könne ohne Anrainer zu stören.  
 
Ebenfalls werden die regelmäßig ausgetragenen Community Nights sehr gut von den 
Studierenden angenommen. 
 
Am 20.12.2023 findet eine Besprechung mit der STGL der Hebammen sowie JGV statt, da 
hier offensichtlich gegen die Prüfungsordnung der FH Kärnten sowie FHG verstoßen wird. Es 
erfolgte bereits ein Gespräch mit der Juristin der Bundes ÖH und JGV, um die rechtliche 
Sachlage optimal widerspiegeln zu können. Der Bericht über das Outcome erfolgt in der 
nächsten HV Sitzung. 
 
Es ist auch wiederholt zu organisatorischen Problemen mit der Admin gekommen, da keine 
zeitgerechten Stundenplanänderungen durchführbar sind und Informationen nicht (Von und 
für Studierende) weitergeleitet werden. 
 
Der Obstkorb wird nun über einen Lieferanten fix jeden Montag befüllt. Hier wurde mit der 
Unterstützung einer engagierten Studierenden ein lokaler Obstbauer ausfindig gemacht, 
welcher die Befüllung des Obstkorbes übernimmt.  
 
Beim Getränkekühlschrank gibt es aktuell keine finanziellen Diskrepanzen. 
 
Lukas Schrall übernimmt den Vorsitz der STV-Klagenfurt per WS 2024/25, da Christian Sucher 
das Studium abschließt. Lukas Schrall wird bereits Schritt für Schritt in die Funktion 
eingearbeitet. 
 
Aktuell hat die STV-Klagenfurt 3 gewählte Mitglieder*innen und 4 Unterstützer*innen. 
 
Während unserer Partys gab es auch eine Kooperation mit RedBull, die durch das 
Öffentlichkeitsreferat ermöglicht wurde.  
 
 
 



 

Studienvertretung Wirtschaft & Management Villach: 
 

- Die erste STV-Sitzung im Semester wurde abgeschlossen.  
- Beschlüsse wie z.B. ÖH on Ice, ÖH-Weihnachtskino und ÖH-Bowlingnight wurden     

beschlossen  
- ÖH on ice in der VSV Eishalle in Villach (November) aktuell nicht durchführbar  
- ÖH-Glühmo`-Stand wurde gut angenommen, ca. 45 Liter Glühmost und Glühwein 

wurden ausgeschenkt. 569 € an Spenden für einen guten Zweck sammeln. 
- Des Weiteren war die Zusammenarbeit mit den beiden Freiwilligen erstklassig  
- zweiter Glühmoststand statt. Dieser ist für den 19. Dezember geplant. 
- ÖH-Weihnachtskino (Dezember) Termin 16.12.2023 (20.15 bis Filmende) und es wird 

der Film „Wonka“ (OV) angeboten. 10 min. vor Filmbeginn startet der Einlass. 
- ÖH- Bowling Night: noch in Planung, Wird voraussichtlich am 20. Januar 2024 (18 bis 

ca. 22.00 Uhr) stattfinden 
- ÖH Barbecue Night (Juni/Juli), noch in Planung  

 
 
Studienvertretung Standort Spittal: 
 
Beim ersten Glühmoststand konnten wir eine Spendensumme von 230 Euro verzeichnen, was 
ein erfreulicher Start für unsere Aktion ist. Heute findet bereits der zweite Stand statt, jedoch 
ist Timo allein im Einsatz. 
 
Die regelmäßige Befüllung des Obstkorbs ist ein fest etabliertes Element am Standort Spittal.  
Bezüglich des Kühlschranks werden wir die Preise überprüfen und anpassen, um faire Kosten 
für Studierende sicherzustellen. 
 
Mitte Januar wird das STV-Team vollständig sein. Und wir sind gespannt aufkommende 
Projekte und Herausforderungen.  
 
Studienvertretung Eng. &It: 
Kein Bericht 
 
Studienvertretung Standort Feldkirchen:  
 
Es wurde ein neuer MS-Teams-Kanal eingeführt, um die Kommunikation zwischen den 
Jahrgangsvertreter: innen und der Studienvertretung zu erleichtern. Auf diesen Kanal werden 
auch Themen wie der ÖH-Obstkorb besprochen uns ein Terminplan für die Verteilung des 
Obstes veröffentlicht. 
 
Ein weiterer wichtiger Punkt war das Vernetzungstreffen der Jahrgangssprecher: innen Ende 
Oktober, bei dem verschiedene Diskussionsthemen zur Sprache gekommen sind. Unter 
anderem wurde auch ein Interesse bezüglich der Befüllung des Obstkorbes auf Seiten der 
Jahrgangssprecher: innen ausgesprochen wurde.  
 
Die kürzlich aufgekommene Diskussion über Schneefälle und die damit verbundenen 
Probleme vieler Student: innen auf die FH zu kommen, fand durch einen unglücklich 
formulierten Mailverkehr zwischen Studierenden, der Administration und der 
Studiengangsleitung einen neuen Höhepunkt. Das Problem liegt darin, dass trotz der 
Möglichkeit einer Hybrid-Lehre, die Administration zu unflexibel wäre situationsbedingt 
umzustellen, jedoch wäre auf Anfrage von Lehrkörpern dies immer möglich gewesen. Es 



 

wurde betont, dass Anregungen am besten direkt mit der jeweiligen Lehrperson selbst 
kommuniziert werden sollte.  
 
 
 In Bezug auf das Mittwoch-am-Feuer-Event wird eine Kooperation mit Klagenfurt 
(Donnerstag-am-Feuer) angestrebt, um mehr Auswahlmöglichkeiten für die Studierenden zu 
schaffen und eine Vernetzung unter den Standorten zu etablieren. Auch kamen immer wieder 
Fragen nach mehr Veranstaltungen, Partys und Spieleabende am Standort Feldkirchen 
durchzuführen. Grundsätzlich gibt es auch eine positive Rückmeldung bezüglich 
stattgefundener Events (Mittwoch-am-Feuer). Ein weiters geplantes Event ist das Glühwein-
Opening am 15.12.2023, bei dem eine Rückmeldung über das Event via Team ablaufen sollte. 
 
Bei einer Teamsitzung wurde ebenfalls der Bedarf an Kursen, insbesondere Erste-Hilfe-
Kursen, festgestellt.  
Es wurde auf das Durcheinander bei Anrechnungen von Funktionsgebühren wahrgenommen, 
da es von jedem Studiengang individuell gehandhabt wird, was angerechnet wird und was 
nicht. Die Studierenden haben wenig Einfluss darauf, und es gibt starke Variationen von 
Studiengang zu Studiengang sowie von Jahrgang zu Jahrgang. Es wurde angeregt, dieses 
Thema zu sensibilisieren und neu zu überdenken.  
 
Eine Idee, die von der STV Feldkirchen eingebracht wurde, ist die Schaffung eines Ethikboards 
für einen kleinen Bereich und standortbezogen, um direkt mitreden zu können. 
  



 

 Bericht Referate 
 
Bildungspolitisches Referat: 
 
Das BiPol-Referat bekam zwei Anfragen insgesamt, in einer ging es um eine Exmatrikulation 
und in der anderen um ein Stipendium. 
 
 
Referat für Nachhaltigkeit: 
 
Es wurde eine neue Referentin für das Nachhaltigkeitsreferat angeworben, Petra Pfeifer.  
Durch ihre Hilfe und Unterstützung war es möglich für Klagenfurt einen Bio-Bauern ausfindig 
zu machen, welcher den Obstkorb regelmäßig mit frischem Obst befüllt. Die Frage steht im 
Raum, ob die Anwerbung lokaler Bauern auch auf anderen Standorten erfolgen sollte und ob 
dies Aufgabe der jeweiligen Studienvertretung vor Ort ist oder in die Kategorie 
„Nachhaltigkeitsreferat“ fällt.  
 
 
Referat für Öffentlichkeitsarbeit:  
 
Es wurde eine Powerpoint Präsentation erstellt, die einen Überblick über alle Social-Media-
Kanäle der ÖH FH Kärnten bieten sollte und aufzeigt welche dieser Kanäle am ehesten 
bespielt werden und warum. Diese Folien werden an alle zum Nachlesen weitergeleitet.  
 
Des Weiteren findet ein Weihnachtsgewinnspiel statt, welches nächste Wiche online erscheint.  
 
Zu guter Letzt wurde auch ein Sponsoring mit Redbull sichergestellt. Hierbei handelt es sich 
nicht um eine Finanzielle Unterstützung, sondern eine Bereitstellung von Redbull-Dosen für 
bestimmte Events. Wichtig dafür ist nur ein Beweisfoto, sodass man nachweisen kann, dass 
diese Dosen nicht für den Eigenverbrauch verwendet wurden.   
 
 
Sozialreferat: 

 

Es gab mehrere Anfragen bezüglich „Studieren mit Kind“, allgemeine Informationen, ÖH-
Förderung, Kinderbetreuungsfonds, Informationen zu Studienbeihilfe, Freistellung vom 
Studium, Studienbeihilfe und Unterhaltsleistungen, Wunsch nach höherer Beihilfe (Inflation), 
Grund für verringerte Studienbeihilfe, Informationen über allgemeine 
Unterstützungsmöglichkeiten. 
 
Annamaria Dulle hat an BAKSA (Bundesarbeitskreis für Sozialreferate und Referate für 
ausländische Studierende) in Wien teilgenommen. Es gab eine sehr positive Rückmeldung 
über die Workshops, die dort angeboten wurden. Sie nahm an Workshops zu den Themen 
Studienbeihilfe und ÖH-Sozialfonds, Austausch mit anderen Sozialreferaten, welche Projekte, 
diese abhalten (z.B. Fonds für HPV Impfung, Vernetzungs- und Spieleabende etc.), teil. Die 
nächste BAKSA findet im Mai 2024 statt. 
 
Es kam auch zu einem Austausch mit Vera Seyer (Student Support Center). Hier wurde 
deutlich, dass ihre Angebote nur wenig Anklang finden. Grundsätzlich sind ihre Angebote auch 



 

aus Sicht des Sozialreferats zu befürworten – besteht hier die Möglichkeit, die Veranstaltungen 
via Instagram zu bewerben oder ist dies bereits passiert. 
 
Werden Postings von Instagram auch auf der Studo-App geschalten? Hier wurde aber in der 
Sitzung besprochen, dass dies in Zukunft wieder mehr aufleben wird und Studo auch mehr in 
den Vordergrund wieder rücken sollte.  
 
Die Sozialreferentin Fiorella Seppele schließt das Studium mit dem Wintersemester ab und 
wird somit das Sozialreferat verlassen.  
 
 
 
Wirtschaftsreferat:  
 
Der Jahresabschluss befindet sich in der Prüfung und nach jetzigem Stand wird der Prüfbericht 
fristgerecht an die Koko übermittelt. 
 
 

 Allfälliges 
 

- Man setzt auch zukünftig auf eine gute Social Media Kampagne für anstehende Events 
- STV´s können Projekte bis zu 400 Euro selbst finanzieren. Dabei ist zu beachten, dass 

Veranstaltungen nicht automatisch als Projekte gelten. Es wurde auch betont, dass 
man für die Übernahme der Kosten IMMER die Originalrechnungen und Belge braucht 
(eine Anwesenheitsliste sollte auch immer angehängt werden). Es wurde ebenfalls 
klargestellt, dass pro Semester jeder Jahrgang eine Veranstaltung finanziert bekommt. 
Dies sollte sicherstellen, dass Ressourcen effektiv genützt werden und jeder 
berücksichtigt wird.  

 

Beenden der Sitzung um 19:35 Uhr 
 
 
  



 

Beschlussprotokoll 
 

Sponsoring FH Aktionen - FH Skitag, IRO, FH Sport Angenommen 

Änderung JVA-Version 3 Angenommen 

Auszahlung Funktionsgebühr Zeitraum Juli bis Dezember 2023 Angenommen 

Weihnachtspräsente  Angenommen 

Spendenaktion 2023 Angenommen 

Anpassung von Löhnen Angenommen 

Seminare/ Fortbildungen/Klausur Angenommen 

Anschaffung Notebook WiRef Angenommen 

 
 
 






































